
会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。連日の猛暑で皆様大変で
しょうが、本日もよろしくお願いいたし
ます。
 この暑さでエアコンの需要がピークに
達しています。新規取付は電気屋さんが
一生懸命頑張っているようですが、もう
目一杯の様です。介護の現場でも高齢の

方々がエアコンのない部屋で倒れているのを発見されること
もしばしばあるとお聞きしています。現在ではお盆前の取り
付けは絶望的と思われますので、ぜひ来年は早目のご用意を
お勧めします。
 話は変わりますが、昨日は8月8日、パチパチの語呂合わせ
で「そろばんの日」となっています。私たちが子供のころは
習い事のNo１はそろばんでした。そして、三条には「そろ
ばん塚」という塚があり、毎年この日にそろばん供養が行わ
れています。三条の歴史で工業とともに商業も発展していた
ことを知らしめているようです。
 昔、私の祖父の時代、いろんな形のものが家にありまし
た。五つ玉、五の位が2つあるもの、大きな形のものなど、
どのように使うのかもわからないものでした。

　現代では電卓が普及して、とても安価なものが
用意されていますし、実用にはこちらが使われて
おります。
　しかし、弊社の事務員の中にはいまだにそろばん
を愛用していて、電卓よりも正確で速い計算をして
います。昔培った技術というものは、衰えることが
無いようです。素晴らしいと思います。

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎三条RACより
  「8月第二例会のご案内」
　　　日　時　8月17日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区事務所より
  「第22回 ライラ研修のご案内」
　　　日　時　10月21日（土）9：30～17：30
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎地区事務所より
  「秋田豪雨災害に関する支援金のお願い」
◎次週 16日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　お盆前最後の例会となります。毎日暑い日が続き
ますが、体調に気を付け、楽しい休みをお過ごし
下さい。

　本日菊池さん、卓話ありがとうございます。
荻根澤隆雄さん
　6日の広島原爆の日、式典に於いて子供代表の
「未来への平和宣言」では今回も涙しながら聞き
入っちゃいました。

　今日の菊池さんの卓話楽しみです。

菊池　渉さん
　毎朝、市の熱中症アラームが、不要、不急の外出
はひかえるように伝えていますが、この暑さの
中、私の卓話を必要とされる方に感謝します。

小越憲泰さん
　今日は久しぶりの菊池さんの卓話、楽しみです。
斎藤弘文さん
　三条祭り、素晴しい2日間でした。関係者の方々
に心から御礼申し上げます。

五十嵐晋三さん
　猛暑のみぎり、皆さんご自愛下さい。
　菊池さん、卓話ご苦労様です。
渡辺良一さん
　東北三大まつりに行ってきました。
とても！とても！楽しい時間でした。

　菊池さん、卓話楽しみにしています！
衛藤泰男さん
　夏の全国高校野球大会県代表校の初戦突破を祈願
申し上げます。

　菊池様、卓話ありがとうございます。
梨本次郎さん
　スノーピークウェイに初めて応募をして初当選
しました。9月にファミキャン行ってきます。

中林順一さん
　昨年の日記を読み返していたら、昨年の今頃は最高
気温32℃位でした。今年は37℃、特別暑いですね。

　菊池さんの卓話、楽しみにしてます。
中村友昭さん
　暑い日が続きますが、皆さん体調管理に気をつけ
て乗り切りましょう。

長谷川正実さん
　暑い日が続きます。体調管理気をつけましょう。
外山浩玲さん
　あっちぃ～です。
　菊池さん、よろしくお願いします。
野崎喜一郎さん
　うな重を食べて夏を乗り切りましょう。
近藤雄介さん
　地球沸騰化です。暑すぎます。
嘉瀬一洋さん
　連日の猛暑日ですが、寝る時にはクーラーを
付けない限界への挑戦を続けています。

　菊池さん、卓話楽しみにしています。
野水靖之さん
　東京学館新潟、初戦突破ガンバレ！！
　菊池会員、卓話よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　菊池さん、卓話よろしくお願いします。
　頑張れ、東京学館！！

松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、　 五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　 歸山　肇さん、　 石橋育於さん、
丸山行彦さん、　 杉山幸英さん、　 小林卓哉さん、
石黒良行さん、　 高橋俊樹さん、　 明田川賢一さん
　菊池会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 9 日 分　￥    31,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  238,000

「卓　話」
菊池　渉 会員

はじめに
　久々に卓話の時間をいただきま
した。きっとこれが最後になると
思います。昨年もプログラム委員
長の石倉さんからお話があり予告
まで出たのですが、「コロナ感染」
ということでその時は休会になり

ました。そして本年度杉山委員長に吉井年度の早い
うちに卓話をと依頼されていたのですが、その時は
私のリタイヤ後の夢、「シャーロック・ホームズの
研究」の話でもしようかと漠然と考えていました。
　皆さんは「シャーロキアン」という言葉をご存じ
ですか？「シャーロック・ホームズが実存していた」
と信じている人たちの集まりです。私も10年以上前
からシャーロキアンの端くれでして、尤も会費会員
ですが、そんなシャーロック・ホームズの話をすれ
ばいいのかと考えていたのですが、年度初めの吉井
会長がクラブフォーラムで、「コロナ禍ブランクで
ロータリーというものの本質？が分からない若い
世代が多くなったゆえ、古い会員に当時の話を聞き
たい」という旨のお話があり、「ああ、俺は古い会員
になったのだ！昔のロータリーの話をしなくては」
と覚ったことです。

　私が入会しましたのは1992年4月。渡辺宏策会長、
石橋育於幹事の時です。スポンサーは斎藤弘文さん。
入会してすぐに二洲楼でオリエンテーションを受け
ました。一緒に受講したのが小越さん、他に日本
旅行のOさん、BSNの支店長、ファミリー歯科のS
先生等がおられたと記憶しています。

　その席で渡辺会長から「君の入会を歓迎する。
君が入会するにあたって藤田説量パストガバナーが
シニア・アクチブに快くお移り下さったゆえ、お礼
を言うように」と訓示されました。当時は「一業種
一人が原則」。正規の席を私にお譲りくださった
藤田さんは「隠居様の席」に御移り下さったのです。
増強委員が推薦し、選考委員会が承諾し、理事会が
OKでも、分類の枠の中の人が席をお譲りくださら
なければメンバーにはなれない。そんな時代でした。
先日の米山ガバナーは「メンバーを増やせ！女性
会員を入れよ！」と檄を飛ばしておいででしたが、
当時は「相応しい人を」が冠につきました。そして
空いている職業分類を補填するという形で増強が
進められていたように思います。
　フリーメイソンの影響もあるのでしょう、ロータ
リークラブに女性会員が認められたのが1989年、
私の入会3年前のことです。完全な男性社会でした。

I Serve、We Serve
　それともう一つ、私が入会した当時、ライオンズ
クラブはWe Serve。ロータリークラブはI Serveと
いうことが言われていました。「目の不自由な人が
道路を横断しようとしている。その時その人を助け
るに、ライオンズのメンバーたちはお金を出し合い、
信号機を付けたり、聾啞者用の道具を寄付しようと
考えるが、ロータリーメンバーは、彼らの手を取っ
て一緒に渡ろうとする」というような比喩で説明が
なされていました。
　今では、I Serve、We Serve などという人は誰も
いません。何人かのガバナーに問い合わせたことも
あったのですが、「いまどきI Serveでは何の仕事も
できません」とはっきりおっしゃったガバナーも
おいででした。こんな雰囲気は「ポリオ」とか
「ノーベル賞」などという言葉が聞かれることと
比例してきたように思われます。
　実はポール・ハリスはI Serveとは言っていない
のです。Service Above Selfと言っています。何年
か前のRI会長がテーマとしてService Above Selfを
あげ、日本では「超我の奉仕」と訳されていたよう
に記憶しています。日本をはじめとして英語を母国
語としないロータリークラブの間で、ライオンズと
比較しやすい形で、I Serve、We Serveといってき
たようです。
　でも、こんにちは完全にライオンズ化です。大き
な組織で、大きな予算で、大きな奉仕活動をする。
そのためには多くのメンバー、多くの会費が必要。
増やせ、増やせ。そんな風潮になっています。
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ニコニコボックスのお金は社会奉仕にしか使えない
　これも常識です。耳にタコができるほど聞かされ
ました。でもなかなかそう簡単にはいきません。
現に私の年度でも理事会の承認を得て、他目的に
使わせていただきました。
　でも、「社会奉仕活動にしか使えない」と知って
いて他の奉仕活動に使うのと、知らないで使うのと
では大違いです。『ナーガセナ経（『ミリンダ王の
問い』）』というお経に詳しく書かれているのですが、
それはまた何かの機会に。
　要は、これは本来の使い方ではないと知りつつ
使うことに意義があるということです。丁寧に自戒
を込めて使えるのです。
　蛇足ですが、コロナ禍のせいでしょうが、事務局
がご苦労されて毎回出欠を取るFAXが届きます。
弁当に無駄が出るのも困ります。でもこれは本来で
はありません。自分で会費を納めて、I Serveを心が
けるロータリアンは①出席が当たり前。 ②欠席の
時は自分で連絡する。当然のことです。主体的で
なければなりません。
　また返事を怠ると追送の案内が届きます。そこに、
「ご返事がない場合はご欠席とみなします」と書か
れています。これはもってのほか、返事がないこと
は「出席」なんです。

私が地区バッチを付けない理由
　地区行事やガバナー公式訪問時には「地区バッチ
を付けるように」といわれます。先日も吉井会長は
丁寧につける位置まで示されました。こんな事いつ
からなのでしょうか？
　私はロータリーバッチ一つです。地区バッチも
他のバッチも付けません。確信犯です。
　逆にお聞きします。ロータリーバッチ一つで何の
不足があるのでしょうか？先程から申しております
ように、「I Serve（主体的一人）」なんです。

　地区バッチはたかがこの地区の50ほどのクラブ
だけではありませんか？それもその年だけの。同じ
バッチを付けて仲間意識に浸るだけのものです。
　一方ロータリーバッチは世界中のロータリアンと
同じものです。バッチを付けた時、世界中の何万
という、同じ目的を持ったロータリアンと繋がるの
です。横だけではありません、縦にも繋がります。
時代を超えて100年前のポール・ハリスや、未来の
ロータリアンとも繋がるのです。だから尊いので
しょう。だから誇りが持てるのでしょう。
　苦しい時、誘惑に負けそうになった時、支えてく
れる、叱ってくれる、励ましてくれる、そんな力が
ロータリーバッチにはあるのです。だから私はロー
タリーバッチだけしか付けないのです。

　まぁ、偉そうな話をしましたが、もうすぐ消える
ロータリアンの遺言？とでも思ってください。　
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■本日の出席会員数：56名中38名
■先々週出席率：76.79％

【先週のメークアップ】
［8.3］三条RACへ
・衛藤泰男さん
［8.8］米山奨学制度説明会・
　　　米山記念奨学委員会研修会
　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
・石黒良行さん

「キョウチクトウ」

ロータリーの心で
友情を深めよう
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世代が多くなったゆえ、古い会員に当時の話を聞き
たい」という旨のお話があり、「ああ、俺は古い会員
になったのだ！昔のロータリーの話をしなくては」
と覚ったことです。

　私が入会しましたのは1992年4月。渡辺宏策会長、
石橋育於幹事の時です。スポンサーは斎藤弘文さん。
入会してすぐに二洲楼でオリエンテーションを受け
ました。一緒に受講したのが小越さん、他に日本
旅行のOさん、BSNの支店長、ファミリー歯科のS
先生等がおられたと記憶しています。

　その席で渡辺会長から「君の入会を歓迎する。
君が入会するにあたって藤田説量パストガバナーが
シニア・アクチブに快くお移り下さったゆえ、お礼
を言うように」と訓示されました。当時は「一業種
一人が原則」。正規の席を私にお譲りくださった
藤田さんは「隠居様の席」に御移り下さったのです。
増強委員が推薦し、選考委員会が承諾し、理事会が
OKでも、分類の枠の中の人が席をお譲りくださら
なければメンバーにはなれない。そんな時代でした。
先日の米山ガバナーは「メンバーを増やせ！女性
会員を入れよ！」と檄を飛ばしておいででしたが、
当時は「相応しい人を」が冠につきました。そして
空いている職業分類を補填するという形で増強が
進められていたように思います。
　フリーメイソンの影響もあるのでしょう、ロータ
リークラブに女性会員が認められたのが1989年、
私の入会3年前のことです。完全な男性社会でした。

I Serve、We Serve
　それともう一つ、私が入会した当時、ライオンズ
クラブはWe Serve。ロータリークラブはI Serveと
いうことが言われていました。「目の不自由な人が
道路を横断しようとしている。その時その人を助け
るに、ライオンズのメンバーたちはお金を出し合い、
信号機を付けたり、聾啞者用の道具を寄付しようと
考えるが、ロータリーメンバーは、彼らの手を取っ
て一緒に渡ろうとする」というような比喩で説明が
なされていました。
　今では、I Serve、We Serve などという人は誰も
いません。何人かのガバナーに問い合わせたことも
あったのですが、「いまどきI Serveでは何の仕事も
できません」とはっきりおっしゃったガバナーも
おいででした。こんな雰囲気は「ポリオ」とか
「ノーベル賞」などという言葉が聞かれることと
比例してきたように思われます。
　実はポール・ハリスはI Serveとは言っていない
のです。Service Above Selfと言っています。何年
か前のRI会長がテーマとしてService Above Selfを
あげ、日本では「超我の奉仕」と訳されていたよう
に記憶しています。日本をはじめとして英語を母国
語としないロータリークラブの間で、ライオンズと
比較しやすい形で、I Serve、We Serveといってき
たようです。
　でも、こんにちは完全にライオンズ化です。大き
な組織で、大きな予算で、大きな奉仕活動をする。
そのためには多くのメンバー、多くの会費が必要。
増やせ、増やせ。そんな風潮になっています。

ニコニコボックスのお金は社会奉仕にしか使えない
　これも常識です。耳にタコができるほど聞かされ
ました。でもなかなかそう簡単にはいきません。
現に私の年度でも理事会の承認を得て、他目的に
使わせていただきました。
　でも、「社会奉仕活動にしか使えない」と知って
いて他の奉仕活動に使うのと、知らないで使うのと
では大違いです。『ナーガセナ経（『ミリンダ王の
問い』）』というお経に詳しく書かれているのですが、
それはまた何かの機会に。
　要は、これは本来の使い方ではないと知りつつ
使うことに意義があるということです。丁寧に自戒
を込めて使えるのです。
　蛇足ですが、コロナ禍のせいでしょうが、事務局
がご苦労されて毎回出欠を取るFAXが届きます。
弁当に無駄が出るのも困ります。でもこれは本来で
はありません。自分で会費を納めて、I Serveを心が
けるロータリアンは①出席が当たり前。 ②欠席の
時は自分で連絡する。当然のことです。主体的で
なければなりません。
　また返事を怠ると追送の案内が届きます。そこに、
「ご返事がない場合はご欠席とみなします」と書か
れています。これはもってのほか、返事がないこと
は「出席」なんです。

私が地区バッチを付けない理由
　地区行事やガバナー公式訪問時には「地区バッチ
を付けるように」といわれます。先日も吉井会長は
丁寧につける位置まで示されました。こんな事いつ
からなのでしょうか？
　私はロータリーバッチ一つです。地区バッチも
他のバッチも付けません。確信犯です。
　逆にお聞きします。ロータリーバッチ一つで何の
不足があるのでしょうか？先程から申しております
ように、「I Serve（主体的一人）」なんです。

　地区バッチはたかがこの地区の50ほどのクラブ
だけではありませんか？それもその年だけの。同じ
バッチを付けて仲間意識に浸るだけのものです。
　一方ロータリーバッチは世界中のロータリアンと
同じものです。バッチを付けた時、世界中の何万
という、同じ目的を持ったロータリアンと繋がるの
です。横だけではありません、縦にも繋がります。
時代を超えて100年前のポール・ハリスや、未来の
ロータリアンとも繋がるのです。だから尊いので
しょう。だから誇りが持てるのでしょう。
　苦しい時、誘惑に負けそうになった時、支えてく
れる、叱ってくれる、励ましてくれる、そんな力が
ロータリーバッチにはあるのです。だから私はロー
タリーバッチだけしか付けないのです。

　まぁ、偉そうな話をしましたが、もうすぐ消える
ロータリアンの遺言？とでも思ってください。　

合掌
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会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。連日の猛暑で皆様大変で
しょうが、本日もよろしくお願いいたし
ます。
 この暑さでエアコンの需要がピークに
達しています。新規取付は電気屋さんが
一生懸命頑張っているようですが、もう
目一杯の様です。介護の現場でも高齢の

方々がエアコンのない部屋で倒れているのを発見されること
もしばしばあるとお聞きしています。現在ではお盆前の取り
付けは絶望的と思われますので、ぜひ来年は早目のご用意を
お勧めします。
 話は変わりますが、昨日は8月8日、パチパチの語呂合わせ
で「そろばんの日」となっています。私たちが子供のころは
習い事のNo１はそろばんでした。そして、三条には「そろ
ばん塚」という塚があり、毎年この日にそろばん供養が行わ
れています。三条の歴史で工業とともに商業も発展していた
ことを知らしめているようです。
 昔、私の祖父の時代、いろんな形のものが家にありまし
た。五つ玉、五の位が2つあるもの、大きな形のものなど、
どのように使うのかもわからないものでした。

　現代では電卓が普及して、とても安価なものが
用意されていますし、実用にはこちらが使われて
おります。
　しかし、弊社の事務員の中にはいまだにそろばん
を愛用していて、電卓よりも正確で速い計算をして
います。昔培った技術というものは、衰えることが
無いようです。素晴らしいと思います。

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎三条RACより
  「8月第二例会のご案内」
　　　日　時　8月17日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区事務所より
  「第22回 ライラ研修のご案内」
　　　日　時　10月21日（土）9：30～17：30
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎地区事務所より
  「秋田豪雨災害に関する支援金のお願い」
◎次週 16日（水）は、クラブ休会です。
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　本日菊池さん、卓話ありがとうございます。
荻根澤隆雄さん
　6日の広島原爆の日、式典に於いて子供代表の
「未来への平和宣言」では今回も涙しながら聞き
入っちゃいました。

　今日の菊池さんの卓話楽しみです。

菊池　渉さん
　毎朝、市の熱中症アラームが、不要、不急の外出
はひかえるように伝えていますが、この暑さの
中、私の卓話を必要とされる方に感謝します。

小越憲泰さん
　今日は久しぶりの菊池さんの卓話、楽しみです。
斎藤弘文さん
　三条祭り、素晴しい2日間でした。関係者の方々
に心から御礼申し上げます。

五十嵐晋三さん
　猛暑のみぎり、皆さんご自愛下さい。
　菊池さん、卓話ご苦労様です。
渡辺良一さん
　東北三大まつりに行ってきました。
とても！とても！楽しい時間でした。

　菊池さん、卓話楽しみにしています！
衛藤泰男さん
　夏の全国高校野球大会県代表校の初戦突破を祈願
申し上げます。

　菊池様、卓話ありがとうございます。
梨本次郎さん
　スノーピークウェイに初めて応募をして初当選
しました。9月にファミキャン行ってきます。

中林順一さん
　昨年の日記を読み返していたら、昨年の今頃は最高
気温32℃位でした。今年は37℃、特別暑いですね。

　菊池さんの卓話、楽しみにしてます。
中村友昭さん
　暑い日が続きますが、皆さん体調管理に気をつけ
て乗り切りましょう。

長谷川正実さん
　暑い日が続きます。体調管理気をつけましょう。
外山浩玲さん
　あっちぃ～です。
　菊池さん、よろしくお願いします。
野崎喜一郎さん
　うな重を食べて夏を乗り切りましょう。
近藤雄介さん
　地球沸騰化です。暑すぎます。
嘉瀬一洋さん
　連日の猛暑日ですが、寝る時にはクーラーを
付けない限界への挑戦を続けています。

　菊池さん、卓話楽しみにしています。
野水靖之さん
　東京学館新潟、初戦突破ガンバレ！！
　菊池会員、卓話よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　菊池さん、卓話よろしくお願いします。
　頑張れ、東京学館！！

松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、　 五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　 歸山　肇さん、　 石橋育於さん、
丸山行彦さん、　 杉山幸英さん、　 小林卓哉さん、
石黒良行さん、　 高橋俊樹さん、　 明田川賢一さん
　菊池会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 9 日 分　￥    31,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  238,000

「卓　話」
菊池　渉 会員

はじめに
　久々に卓話の時間をいただきま
した。きっとこれが最後になると
思います。昨年もプログラム委員
長の石倉さんからお話があり予告
まで出たのですが、「コロナ感染」
ということでその時は休会になり

ました。そして本年度杉山委員長に吉井年度の早い
うちに卓話をと依頼されていたのですが、その時は
私のリタイヤ後の夢、「シャーロック・ホームズの
研究」の話でもしようかと漠然と考えていました。
　皆さんは「シャーロキアン」という言葉をご存じ
ですか？「シャーロック・ホームズが実存していた」
と信じている人たちの集まりです。私も10年以上前
からシャーロキアンの端くれでして、尤も会費会員
ですが、そんなシャーロック・ホームズの話をすれ
ばいいのかと考えていたのですが、年度初めの吉井
会長がクラブフォーラムで、「コロナ禍ブランクで
ロータリーというものの本質？が分からない若い
世代が多くなったゆえ、古い会員に当時の話を聞き
たい」という旨のお話があり、「ああ、俺は古い会員
になったのだ！昔のロータリーの話をしなくては」
と覚ったことです。

　私が入会しましたのは1992年4月。渡辺宏策会長、
石橋育於幹事の時です。スポンサーは斎藤弘文さん。
入会してすぐに二洲楼でオリエンテーションを受け
ました。一緒に受講したのが小越さん、他に日本
旅行のOさん、BSNの支店長、ファミリー歯科のS
先生等がおられたと記憶しています。

　その席で渡辺会長から「君の入会を歓迎する。
君が入会するにあたって藤田説量パストガバナーが
シニア・アクチブに快くお移り下さったゆえ、お礼
を言うように」と訓示されました。当時は「一業種
一人が原則」。正規の席を私にお譲りくださった
藤田さんは「隠居様の席」に御移り下さったのです。
増強委員が推薦し、選考委員会が承諾し、理事会が
OKでも、分類の枠の中の人が席をお譲りくださら
なければメンバーにはなれない。そんな時代でした。
先日の米山ガバナーは「メンバーを増やせ！女性
会員を入れよ！」と檄を飛ばしておいででしたが、
当時は「相応しい人を」が冠につきました。そして
空いている職業分類を補填するという形で増強が
進められていたように思います。
　フリーメイソンの影響もあるのでしょう、ロータ
リークラブに女性会員が認められたのが1989年、
私の入会3年前のことです。完全な男性社会でした。

I Serve、We Serve
　それともう一つ、私が入会した当時、ライオンズ
クラブはWe Serve。ロータリークラブはI Serveと
いうことが言われていました。「目の不自由な人が
道路を横断しようとしている。その時その人を助け
るに、ライオンズのメンバーたちはお金を出し合い、
信号機を付けたり、聾啞者用の道具を寄付しようと
考えるが、ロータリーメンバーは、彼らの手を取っ
て一緒に渡ろうとする」というような比喩で説明が
なされていました。
　今では、I Serve、We Serve などという人は誰も
いません。何人かのガバナーに問い合わせたことも
あったのですが、「いまどきI Serveでは何の仕事も
できません」とはっきりおっしゃったガバナーも
おいででした。こんな雰囲気は「ポリオ」とか
「ノーベル賞」などという言葉が聞かれることと
比例してきたように思われます。
　実はポール・ハリスはI Serveとは言っていない
のです。Service Above Selfと言っています。何年
か前のRI会長がテーマとしてService Above Selfを
あげ、日本では「超我の奉仕」と訳されていたよう
に記憶しています。日本をはじめとして英語を母国
語としないロータリークラブの間で、ライオンズと
比較しやすい形で、I Serve、We Serveといってき
たようです。
　でも、こんにちは完全にライオンズ化です。大き
な組織で、大きな予算で、大きな奉仕活動をする。
そのためには多くのメンバー、多くの会費が必要。
増やせ、増やせ。そんな風潮になっています。

ニコニコボックスのお金は社会奉仕にしか使えない
　これも常識です。耳にタコができるほど聞かされ
ました。でもなかなかそう簡単にはいきません。
現に私の年度でも理事会の承認を得て、他目的に
使わせていただきました。
　でも、「社会奉仕活動にしか使えない」と知って
いて他の奉仕活動に使うのと、知らないで使うのと
では大違いです。『ナーガセナ経（『ミリンダ王の
問い』）』というお経に詳しく書かれているのですが、
それはまた何かの機会に。
　要は、これは本来の使い方ではないと知りつつ
使うことに意義があるということです。丁寧に自戒
を込めて使えるのです。
　蛇足ですが、コロナ禍のせいでしょうが、事務局
がご苦労されて毎回出欠を取るFAXが届きます。
弁当に無駄が出るのも困ります。でもこれは本来で
はありません。自分で会費を納めて、I Serveを心が
けるロータリアンは①出席が当たり前。 ②欠席の
時は自分で連絡する。当然のことです。主体的で
なければなりません。
　また返事を怠ると追送の案内が届きます。そこに、
「ご返事がない場合はご欠席とみなします」と書か
れています。これはもってのほか、返事がないこと
は「出席」なんです。

私が地区バッチを付けない理由
　地区行事やガバナー公式訪問時には「地区バッチ
を付けるように」といわれます。先日も吉井会長は
丁寧につける位置まで示されました。こんな事いつ
からなのでしょうか？
　私はロータリーバッチ一つです。地区バッチも
他のバッチも付けません。確信犯です。
　逆にお聞きします。ロータリーバッチ一つで何の
不足があるのでしょうか？先程から申しております
ように、「I Serve（主体的一人）」なんです。

　地区バッチはたかがこの地区の50ほどのクラブ
だけではありませんか？それもその年だけの。同じ
バッチを付けて仲間意識に浸るだけのものです。
　一方ロータリーバッチは世界中のロータリアンと
同じものです。バッチを付けた時、世界中の何万
という、同じ目的を持ったロータリアンと繋がるの
です。横だけではありません、縦にも繋がります。
時代を超えて100年前のポール・ハリスや、未来の
ロータリアンとも繋がるのです。だから尊いので
しょう。だから誇りが持てるのでしょう。
　苦しい時、誘惑に負けそうになった時、支えてく
れる、叱ってくれる、励ましてくれる、そんな力が
ロータリーバッチにはあるのです。だから私はロー
タリーバッチだけしか付けないのです。

　まぁ、偉そうな話をしましたが、もうすぐ消える
ロータリアンの遺言？とでも思ってください。　

合掌

3



会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。連日の猛暑で皆様大変で
しょうが、本日もよろしくお願いいたし
ます。
 この暑さでエアコンの需要がピークに
達しています。新規取付は電気屋さんが
一生懸命頑張っているようですが、もう
目一杯の様です。介護の現場でも高齢の

方々がエアコンのない部屋で倒れているのを発見されること
もしばしばあるとお聞きしています。現在ではお盆前の取り
付けは絶望的と思われますので、ぜひ来年は早目のご用意を
お勧めします。
 話は変わりますが、昨日は8月8日、パチパチの語呂合わせ
で「そろばんの日」となっています。私たちが子供のころは
習い事のNo１はそろばんでした。そして、三条には「そろ
ばん塚」という塚があり、毎年この日にそろばん供養が行わ
れています。三条の歴史で工業とともに商業も発展していた
ことを知らしめているようです。
 昔、私の祖父の時代、いろんな形のものが家にありまし
た。五つ玉、五の位が2つあるもの、大きな形のものなど、
どのように使うのかもわからないものでした。

　現代では電卓が普及して、とても安価なものが
用意されていますし、実用にはこちらが使われて
おります。
　しかし、弊社の事務員の中にはいまだにそろばん
を愛用していて、電卓よりも正確で速い計算をして
います。昔培った技術というものは、衰えることが
無いようです。素晴らしいと思います。

幹事報告
　　　　　　 小林吾郎 幹事

◎三条RACより
  「8月第二例会のご案内」
　　　日　時　8月17日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区事務所より
  「第22回 ライラ研修のご案内」
　　　日　時　10月21日（土）9：30～17：30
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎地区事務所より
  「秋田豪雨災害に関する支援金のお願い」
◎次週 16日（水）は、クラブ休会です。

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　お盆前最後の例会となります。毎日暑い日が続き
ますが、体調に気を付け、楽しい休みをお過ごし
下さい。

　本日菊池さん、卓話ありがとうございます。
荻根澤隆雄さん
　6日の広島原爆の日、式典に於いて子供代表の
「未来への平和宣言」では今回も涙しながら聞き
入っちゃいました。

　今日の菊池さんの卓話楽しみです。

菊池　渉さん
　毎朝、市の熱中症アラームが、不要、不急の外出
はひかえるように伝えていますが、この暑さの
中、私の卓話を必要とされる方に感謝します。

小越憲泰さん
　今日は久しぶりの菊池さんの卓話、楽しみです。
斎藤弘文さん
　三条祭り、素晴しい2日間でした。関係者の方々
に心から御礼申し上げます。

五十嵐晋三さん
　猛暑のみぎり、皆さんご自愛下さい。
　菊池さん、卓話ご苦労様です。
渡辺良一さん
　東北三大まつりに行ってきました。
とても！とても！楽しい時間でした。

　菊池さん、卓話楽しみにしています！
衛藤泰男さん
　夏の全国高校野球大会県代表校の初戦突破を祈願
申し上げます。

　菊池様、卓話ありがとうございます。
梨本次郎さん
　スノーピークウェイに初めて応募をして初当選
しました。9月にファミキャン行ってきます。

中林順一さん
　昨年の日記を読み返していたら、昨年の今頃は最高
気温32℃位でした。今年は37℃、特別暑いですね。

　菊池さんの卓話、楽しみにしてます。
中村友昭さん
　暑い日が続きますが、皆さん体調管理に気をつけ
て乗り切りましょう。

長谷川正実さん
　暑い日が続きます。体調管理気をつけましょう。
外山浩玲さん
　あっちぃ～です。
　菊池さん、よろしくお願いします。
野崎喜一郎さん
　うな重を食べて夏を乗り切りましょう。
近藤雄介さん
　地球沸騰化です。暑すぎます。
嘉瀬一洋さん
　連日の猛暑日ですが、寝る時にはクーラーを
付けない限界への挑戦を続けています。

　菊池さん、卓話楽しみにしています。
野水靖之さん
　東京学館新潟、初戦突破ガンバレ！！
　菊池会員、卓話よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　菊池さん、卓話よろしくお願いします。
　頑張れ、東京学館！！

松永隆夫さん、　 柳取崇之さん、　 五十嵐博宣さん、
船越良則さん、　 歸山　肇さん、　 石橋育於さん、
丸山行彦さん、　 杉山幸英さん、　 小林卓哉さん、
石黒良行さん、　 高橋俊樹さん、　 明田川賢一さん
　菊池会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8 月 9 日 分　￥    31,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  238,000

「卓　話」
菊池　渉 会員

はじめに
　久々に卓話の時間をいただきま
した。きっとこれが最後になると
思います。昨年もプログラム委員
長の石倉さんからお話があり予告
まで出たのですが、「コロナ感染」
ということでその時は休会になり

ました。そして本年度杉山委員長に吉井年度の早い
うちに卓話をと依頼されていたのですが、その時は
私のリタイヤ後の夢、「シャーロック・ホームズの
研究」の話でもしようかと漠然と考えていました。
　皆さんは「シャーロキアン」という言葉をご存じ
ですか？「シャーロック・ホームズが実存していた」
と信じている人たちの集まりです。私も10年以上前
からシャーロキアンの端くれでして、尤も会費会員
ですが、そんなシャーロック・ホームズの話をすれ
ばいいのかと考えていたのですが、年度初めの吉井
会長がクラブフォーラムで、「コロナ禍ブランクで
ロータリーというものの本質？が分からない若い
世代が多くなったゆえ、古い会員に当時の話を聞き
たい」という旨のお話があり、「ああ、俺は古い会員
になったのだ！昔のロータリーの話をしなくては」
と覚ったことです。

　私が入会しましたのは1992年4月。渡辺宏策会長、
石橋育於幹事の時です。スポンサーは斎藤弘文さん。
入会してすぐに二洲楼でオリエンテーションを受け
ました。一緒に受講したのが小越さん、他に日本
旅行のOさん、BSNの支店長、ファミリー歯科のS
先生等がおられたと記憶しています。

　その席で渡辺会長から「君の入会を歓迎する。
君が入会するにあたって藤田説量パストガバナーが
シニア・アクチブに快くお移り下さったゆえ、お礼
を言うように」と訓示されました。当時は「一業種
一人が原則」。正規の席を私にお譲りくださった
藤田さんは「隠居様の席」に御移り下さったのです。
増強委員が推薦し、選考委員会が承諾し、理事会が
OKでも、分類の枠の中の人が席をお譲りくださら
なければメンバーにはなれない。そんな時代でした。
先日の米山ガバナーは「メンバーを増やせ！女性
会員を入れよ！」と檄を飛ばしておいででしたが、
当時は「相応しい人を」が冠につきました。そして
空いている職業分類を補填するという形で増強が
進められていたように思います。
　フリーメイソンの影響もあるのでしょう、ロータ
リークラブに女性会員が認められたのが1989年、
私の入会3年前のことです。完全な男性社会でした。

I Serve、We Serve
　それともう一つ、私が入会した当時、ライオンズ
クラブはWe Serve。ロータリークラブはI Serveと
いうことが言われていました。「目の不自由な人が
道路を横断しようとしている。その時その人を助け
るに、ライオンズのメンバーたちはお金を出し合い、
信号機を付けたり、聾啞者用の道具を寄付しようと
考えるが、ロータリーメンバーは、彼らの手を取っ
て一緒に渡ろうとする」というような比喩で説明が
なされていました。
　今では、I Serve、We Serve などという人は誰も
いません。何人かのガバナーに問い合わせたことも
あったのですが、「いまどきI Serveでは何の仕事も
できません」とはっきりおっしゃったガバナーも
おいででした。こんな雰囲気は「ポリオ」とか
「ノーベル賞」などという言葉が聞かれることと
比例してきたように思われます。
　実はポール・ハリスはI Serveとは言っていない
のです。Service Above Selfと言っています。何年
か前のRI会長がテーマとしてService Above Selfを
あげ、日本では「超我の奉仕」と訳されていたよう
に記憶しています。日本をはじめとして英語を母国
語としないロータリークラブの間で、ライオンズと
比較しやすい形で、I Serve、We Serveといってき
たようです。
　でも、こんにちは完全にライオンズ化です。大き
な組織で、大きな予算で、大きな奉仕活動をする。
そのためには多くのメンバー、多くの会費が必要。
増やせ、増やせ。そんな風潮になっています。

ニコニコボックスのお金は社会奉仕にしか使えない
　これも常識です。耳にタコができるほど聞かされ
ました。でもなかなかそう簡単にはいきません。
現に私の年度でも理事会の承認を得て、他目的に
使わせていただきました。
　でも、「社会奉仕活動にしか使えない」と知って
いて他の奉仕活動に使うのと、知らないで使うのと
では大違いです。『ナーガセナ経（『ミリンダ王の
問い』）』というお経に詳しく書かれているのですが、
それはまた何かの機会に。
　要は、これは本来の使い方ではないと知りつつ
使うことに意義があるということです。丁寧に自戒
を込めて使えるのです。
　蛇足ですが、コロナ禍のせいでしょうが、事務局
がご苦労されて毎回出欠を取るFAXが届きます。
弁当に無駄が出るのも困ります。でもこれは本来で
はありません。自分で会費を納めて、I Serveを心が
けるロータリアンは①出席が当たり前。 ②欠席の
時は自分で連絡する。当然のことです。主体的で
なければなりません。
　また返事を怠ると追送の案内が届きます。そこに、
「ご返事がない場合はご欠席とみなします」と書か
れています。これはもってのほか、返事がないこと
は「出席」なんです。

私が地区バッチを付けない理由
　地区行事やガバナー公式訪問時には「地区バッチ
を付けるように」といわれます。先日も吉井会長は
丁寧につける位置まで示されました。こんな事いつ
からなのでしょうか？
　私はロータリーバッチ一つです。地区バッチも
他のバッチも付けません。確信犯です。
　逆にお聞きします。ロータリーバッチ一つで何の
不足があるのでしょうか？先程から申しております
ように、「I Serve（主体的一人）」なんです。

　地区バッチはたかがこの地区の50ほどのクラブ
だけではありませんか？それもその年だけの。同じ
バッチを付けて仲間意識に浸るだけのものです。
　一方ロータリーバッチは世界中のロータリアンと
同じものです。バッチを付けた時、世界中の何万
という、同じ目的を持ったロータリアンと繋がるの
です。横だけではありません、縦にも繋がります。
時代を超えて100年前のポール・ハリスや、未来の
ロータリアンとも繋がるのです。だから尊いので
しょう。だから誇りが持てるのでしょう。
　苦しい時、誘惑に負けそうになった時、支えてく
れる、叱ってくれる、励ましてくれる、そんな力が
ロータリーバッチにはあるのです。だから私はロー
タリーバッチだけしか付けないのです。

　まぁ、偉そうな話をしましたが、もうすぐ消える
ロータリアンの遺言？とでも思ってください。　

合掌
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　　次々週例会　 9 月 6 日 　　「会員卓話」　明田川賢一 会員

　　次 週 例 会　 8月30日 　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　三条市福祉保健部 健康づくり課 食育推進室
　　　　　　　　　　　　　　　　　主査  大泉千裕 様、主任  小柳麻子 様


